

■ MANIFESTATION

Halte à la violence !

Hier, en fin d'après-midi, 250 personnes se sont retrouvées devant la préfecture, à Metz, pour soutenir le peuple palestinien. À la tribune, le Parti communiste, le Front de gauche, la Ligue des droits de l'homme, l'association France-Palestine, l'Action catholique contre la torture et le mouvement Boycott Désinvestissement Sanctions se sont adressés aux consciences et aux cœurs. Cesser la violence et les crimes de guerre, reprendre le chemin de la paix, tel était, en substance, le message envoyé. Une pétition a circulé dans les rangs pour demander au Gouvernement français d'intervenir afin de « faire cesser les massacres, les exactions et les arrestations ». Les orateurs ont mené une charge sévère contre l'attitude de François Hollande, jugé « complice » de la politique d'Israël. La manifestation s'est dispersée dans le calme vers 18h.



Rassemblés devant la préfecture, à Metz, les manifestants ont crié leur indignation, ponctués par les discours des organisations politiques. Photo Maury GOLINÉ

conflit israélo-palestinien

Réactions après la mobilisation du 12 juillet

Samedi dernier, la manifestation de soutien à la population palestinienne avait drainé 2 500 personnes dans les rues de Metz. Ce mouvement, initié sur les réseaux sociaux et non contrôlé par des associations ou des partis politiques, a suscité différentes réactions, de même que les manifestations qui ont eu lieu le lendemain à Paris.

Dans un communiqué, la section de Metz et du Pays messin de l'association France-Israël se déclare « indignée des manifestations pro-Hamas et de la violence des slogans anti-israéliens voire antisémites dans certaines villes. [...] Aussi, tout en demandant la désescalade dans le conflit et un cessez-le-feu rapide, comme le souhaitent la France et les organisations internationales, nous notons que ce cessez-le-feu a été proposé par Israël mais refusé par le Hamas qui a commencé les hostilités. France-Israël condamne l'exploitation, sur le sol français, de ces tristes événements par le soutien univoque à une organisation reconnue terroriste. Nous appelons avec insistance à la paix entre Palestiniens et Israéliens, dans la reconnaissance de l'État d'Israël et du droit à la sécurité des deux parties. »

Le mouvement B'nai B'rith (organisation internationale réunissant des juifs de toutes origines), auquel est associée la Loge Elie-Bloch de Metz, a réagi à la violence exprimée lors de la manifestation à Paris où des incidents se sont déroulés aux abords d'une synagogue. « Dans ce climat de haine et de violence inouïe, la communauté juive de France est sous le choc. Mais, au-delà, c'est l'ensemble des défenseurs des valeurs de la démocratie et de la République qui doivent réagir sans plus tarder avant que la dernière des lignes jaunes ne soit franchie. Il y a urgence. »